

# EL PORVENIR DE LEON,

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEM.

PARA HACER LA SUSCRICION.

ANO XVI.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, núm. 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

Sabado 1.º de Junio de 1878.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis líneas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NUM. 1520

## FERRO-CARRIL DEL NOROESTE.—ESTACION DE LEON.

Entradas y salidas de los trenes.

### ENTRADAS.

### SALIDAS.

PALENCIA.

ASTURIAS.

GALICIA.

Tren correo 6'43 m.  
mixto 1'37 t.

Tren correo 6, t.  
mixto 9'59 m.

Tren correo 6'3 t.  
mixto 10'56 m.

PALENCIA.

ASTURIAS.

GALICIA.

Tren correo 6'33 t.  
mixto 11'31 m.

Tren correo 7'15 m.  
mixto 3'8 t.

Tren correo 6'58 m.  
mixto 2'7 t.

### ESPAÑA FELIZ.

«En el año 1878 se disfrutaba en España de dicha y bienestar,» dirá la historia, cuando llegue á consignar en sus páginas los sucesos y el envidiable estado de nuestra patria en el presente periodo; y añadirá la historia: «regía los destinos de la nacion el eminente repúblico, el gran hombre de estado D. Antonio Cánovas del Castillo, muestra de que en nuestro suelo no se habia agotado el génio de los Cisneros y Floridablanca.» Y esta declaracion de la historia, que es el tribunal de los reyes y de los gobiernos y el crisol analítico de las instituciones, podrian firmarla, si levantar pudieran de sus sepulcros los que hoy son propietarios, comerciantes y fabricantes. ¿Y por qué no? Nada absolutamente tienen que ver los onerosos impuestos imposibles de soportar con la dicha de España; que pobreza y felicidad jamás estuvieron reñidas, como lo demuestran algunos refranes de nuestra lengua, que no citamos por que este artículo es serio, y muy serio. Se entregan las fincas al Estado; se cierran multitud de fábricas; la quiebra domina al comercio, que se encuentra cogido entre sus redes de hierro, como una mosca en las redes de una araña; vemos que el erario absorbe la mitad de las rentas; vemos que esas rentas no vuelven al movimiento comun, ó, si vuelven, es por conductos obstruidos y que en muy poco le favorecen. Vemos que se gastan caudales, no sembrándolos para que germinen y produzcan el 20 por 1, como podria suceder, sino arrojándolos como presa de avaricia y holganza, ó como tesoros perdidos en el naufrago de una nave.

Aquí no hay concursos, ni emu-

lacion, ni iniciativas potentes que, como una locomotora, arrastren tras de si el convoy de la riqueza. El natural talento español, la exuberante actividad de nuestros naturales, son potencias fijas en la política del gobierno y atentas únicamente á desviar de esta sociedad las calamidades que sobre ellas caen desde las altas regiones del poder.

Grande y poderoso puede ser un hombre; pero siempre ha de ser mas grande una sociedad que se ha conocido y no abdica de si misma. Mucho talento tendrá un ministro, si se quiere será un génio; pero es mas génio una nacion y tiene mucho mas talento. Las situaciones personales, los partidos que en vez de tener por base una doctrina, rica de principios y de aplicaciones, tienen sólo una persona, son las situaciones más calamitosas y los partidos mas pobres: son además las situaciones mas caras, las más disipadoras, las que encierran en si un principio poderoso de ruina y devastacion.

Los inmensos caudales que relativamente recauda todo esto, pueden invertirse de dos maneras muy distintas; ó como se gastan en Turquía, ó como se gastan en Francia. Allí todo es para el Sultán, todo se sacrifica en el sostenimiento y brillo de su poder; en Francia todo es para la nacion, la gran magestad que hace magestuosos á los ciudadanos, el poder que nivela y protege, la comun grandeza en que todos se fortifican y engrandecen.

Por eso, Francia anticipó los plazos de la guerra, y arrancó del vasallage á sus hijos de la Alsacia y la Lorena para darles patria y hogar en los campos vírgenes de la Argelia. Mientras tanto, Turquía, con su deuda de guerra, tendrá que entregarse al acreedor, y no encontrará á donde trasladar sus

hijos de las ciudades conquistadas. No hay poderes personales, si ha de existir el poder de la nacion.

Se arruinan el comercio y la industria, la agricultura no puede soportar las cargas que se arrojan sobre ella, y en unas partes se rinde exánime, y en otras camina angustiosamente arrastrando calamidades.

Y nos ocurre preguntar ¿por qué vias se devuelve á estas fuentes de produccion cuanto de ellas se extrae? Porque, para que haya vida social, es preciso que así suceda: y la administracion pública no es en las sociedades, no debe ser al menos, más que una imitacion de esa ley de movimiento y vida de la naturaleza, en virtud de la cual todo es inagotable, rico y fecundo; que si el mar tiene siempre agua que dar á las nubes y á los manantiales es porque el mar recibe á la vez de los manantiales y las nubes su inmenso caudal.

Hoy se esquilma, sin que al depósito comun vuelva lo necesario, al menos para no esterilizarlo. Arrancad á la agricultura sus cosechas, sus productos y sus brazos, sin devolverle en otra forma esas mismas fuerzas que son condiciones de su fecundidad, esa misma produccion que es á la futura produccion lo que las generaciones son á las que le siguen: todo se aniquilará y perecerá de miseria, pues por iguales consideraciones perece todo arte, todo elemento de riqueza, cuando se le sangra sin reponer inmediatamente todas sus pérdidas. Y esto es lo que hacen, y no pueden menos de hacer, los gobiernos personales, absorbentes de todas las fuerzas del país, al emplear estas fuerzas en su sostenimiento, como aspiracion dominante y las que mas les interesa.

Sr. Dr. de EL PORVENIR DE LEON.  
Paris 27 de Mayo de 1878.

Muy señor mio: Quisiera dar á V. desde luego y de una vez cuenta de todo lo que asalta á la mente con vista de la Exposicion; pero no es posible por falta de tiempo y de calma. Puedo sin embargo asegurarle que esta Exposicion sobrepaja en importancia á todas las que hemos visto y ninguna ha escitado tanto interés por su riqueza y abundancia, pues hay de todo cuanto puede inventarse por el hombre industrial y artista. Hay cuanto puede satisfacer y aun halagar á la imaginacion en comercio y en todo.

Pero tengo el disgusto de participarle que España ha podido aparecer mas brillante que aparece, por que si bien en productos naturales, no cede á ninguna nacion, en objetos artísticos é industriales se queda muy atrás de otras, y no es por que en nuestra Patria no haya de todo algo bueno, sino porque hay indolencia y poco gusto, y esto lo traducen los extranjeros por un atraso que en verdad nos hace poco favor, por que si estamos atrasados, no es tanto como aparecemos y esto nos tiene poco erigidos y arrogantes.

De mucho pudiera hablarle, pero me limitaré á lo mas notable. La cuestion de Oriente está en concepto de todos próxima á terminarse, por que lo mismo Rusia que Inglaterra han comprendido que en la guerra el que mejor libra queda como dos que pleitean, el uno sin camisa y el otro con la sentencia debajo del brazo pero sin calzonés como se dice vulgarmente.

La Alemania protesta de los intentos de retroceso del Gobierno, restringiendo el derecho electoral. Se hacen prisiones de algunos industriales y trabajadores acusados de socialistas, pero no es posible que se amolden hoy los liberales á que se les cercenen sus derechos; y si el Emperador y su Gobierno se empeñasen en eso, tal vez provocarían una revolucion.

Supongo que habrá V. leído la carta manifesto de Boet. ¿Que le parece á V. del rey que pensaban dar á España los carlistas? Aquí y en toda Europa le tienen ya por un atolondrado sin instruccion, sin talento, sin valor, sin dignidad y hasta



sín moral, y así es que nadie hace caso de él.

La Francia prospera no obstante las envidias y los obstáculos que le oponen. Hay mucho juicio y mucha sensatez; y ya todo el mundo ha comprendido, hasta el mismo Presidente de la República, que es preciso marchar por la vía del progreso en paz y en orden, y con estas tres condiciones, la libertad tiene que venir por su propia virtud.

Hasta otra, su afmo. S. S. Q. B. S. M.—*El Corresponsal.*

Con el fin de evitar abusos, el Sr. Gobernador civil, ha hecho fijar á los dueños de carruajes la siguiente:

Tarifa de los precios á que han de sujetarse los dueños de carruajes que se dediquen á la conduccion de viajeros, equipajes y encargos de la Estacion del ferro-carril de esta capital, á la poblacion ó vice-versa.

Por viajero, 2 rs.—Por coche entero de seis asientos en el interior, con equipaje ó sin él, 12 id.—Por coche entero de mas de seis asientos en el interior con equipaje ó sin él, 20 id.

Por un baul de cualquiera clase, 2 rs.—Por un saco de noche, 1 id.—Por una maleta, 1 id.—Por una sombrerera, 50 céntimos de id.—Por bulto que no exceda de treinta kilogramos, 2 id.—Escediendo de 30 kilogramos, por fraccion indivisible de 10 kilogramos, 25 céntimos de id.

OBSERVACIONES.—1.ª Los precios de la presente tarifa, son aplicables para el trayecto que media entre el muelle de la Estacion y la plazuela de Sto. Domingo ó el punto ó parador de los coches que se dediquen á aquellas conducciones y trasportes.

2.ª Los precios aplicables á los trasportes á domicilio, serán el doble de los expresados en la anterior tarifa.

3.ª No se pagará cantidad alguna por los bultos que los viajeros lleven á la mano á no ser que por su olor, volumen ú otras circunstancias, molesten á los demás viajeros, en cuyo caso serán colocados en el sitio de la carga, y pagarán con arreglo á la tarifa anterior.

4.ª Los niños menores de tres años no devengarán ningun precio por su conduccion.

5.ª Todas las empresas ó dueños de carruajes que se dediquen á esta clase de servicios, colocarán en el interior de los mismos, y en punto visible, una tablilla indicando el número de asientos del vehículo y un ejemplar impreso y autorizado de la presente tarifa.

6.ª Todas las dudas que puedan surgir sobre la aplicacion de la anterior tarifa, ó interpretacion de estas prevenciones, serán resueltas en el acto por el comisario 1.º del Gobierno.

Leon 24 de Mayo de 1878.—A. Sandoval.

Dice *La Nueva Prensa*:

«De propósito no hemos querido hablar de esa partida armada, cu-

ya existencia en Gerona nos han revelado los diarios ministeriales, porque no debemos contribuir por nuestra parte á la publicacion de noticias inventadas unas veces y desfiguradas otras con el santo fin que pueden suponer nuestros lectores.

Mas hoy que las contradicciones de la prensa ministerial sobre esta real ó supuesta partida descubren la intencion de la primera noticia, intencion por nosotros adivinada, obligado nos es aconsejar á nuestros amigos que vivan muy precavidos contra ciertas alarmas y mantengan siempre su actitud digna para no ser instrumentos inconscientes de ciertos planes que la conciencia pública denuncia y condena.»

Hemos oido que hace algunas noches se reunió mucha gente para presenciar un combate entre un pastor protestante y D. Cecilio Garrote; pero como se esperaba hasta última hora á que el D. Cecilio se presentase y por fin se digese que estaba enfermo y que la lucha quedaria para otra noche, la gente se retiró silenciosa con el sentimiento de que no se hubiese realizado, pues se habia divulgado mucho la noticia, y la idea de una batalla titánica con que se hacia concebir el duelo, habia atraído mucha gente á contemplarlo.

La carta dirigida por el General carlista Boet á *El Imparcial*, es un documento que no tiene desperdicio y la insertariamos íntegra, si no nos lo impidieran las cortas dimensiones de nuestro periódico, pero daremos á nuestros lectores una exacta idea de lo que dice de D. Carlos á quien trata de un modo que parecería increíble si no lo viéramos, pues le desautoriza como hombre, como político, como militar y como caballero. Y para que se vea que no lo exageramos, he aquí un párrafo.

«He cubierto dos veces la retirada de D. Carlos, una vez en el Norte de España y otra á orillas del Danubio, cuando despues de haber prometido al coronel rumano Petrovano que se batiria con él, no tuvo resolucion para tanto, ni á instancias de una dama que le recordaba su palabra de honor.»

Cuenta despues la historia de un toison desaparecido, y la intervencion en el asunto de una dama húngara, artista en Pesh y famosa en Italia, que acompañaba á D. Carlos; y entre frases durisimas para este, despues de abandonarle, porque dice el Sr. Boet que no quiere comprometer su honra, añade que un disgusto que dió, segun se cuenta, D. Carlos á Aparisi y Gui-

jarro, fué causa de la muerte de este último, pero que á D. Carlos no se le puede matar de un disgusto, porque ha perdido el sentido moral, y no se le puede matar de otra manera, porque huye cuando se le busca.»

Los periódicos neos se lamentan de que los diarios liberales hayan insertado en sus columnas el comunicado en que el ex-general carlista Boet pone á su rey y señor como chupa de dómene.

Y á fin de disculparle de las acusaciones que en dicho comunicado hace el antiguo consejero de confianza del pretendiente, dice *El Siglo Futuro*:

«Hay, no ya hombres aislados, sino periódicos y partidos enteros, herejes, apóstatas, sin Dios ni conciencia, consagrados exclusivamente á perseguir á la Iglesia y acabar con la fé en España.»

Bien puede ser; pero la cuestion no es esa, sino que los diamantes del Toison no parecen.

Los que esperan que bajo la égida del actual gobierno se lleve á cabo la regeneracion moral é intelectual de este pais, adviertan la propaganda que el jesuitismo hace en todas las provincias de España, y reconocerán de seguro que vamos en vías de un retroceso notable en la cultura y en las costumbres públicas.

Esa nube de misioneros extendidos por toda la superficie de España, y protegidos por las autoridades, inculcan en las incultas inteligencias, ideas contrarias á todo progreso, y aun á los sanos principios de la moral.

Segun dice un colega, los misioneros que se hallan en Igualada predicán á los niños la desobediencia á los padres, si estos les obligan á trabajar en días festivos, y á arrebatár de sus casas cuantos libros encuentren que no sean conformes al sentido de los ultramontanos.

Por este camino, solo se va á la relajacion del sagrado vínculo de la familia, y á santificar el inmoral principio de que es lícito al hijo sublevarse contra el padre.

Bien, muy bien, ultramontaneamente bien.

Dice *El Solfeo*:

«Los periódicos carlistas están que bufan y cogen el cielo con las manos ya que no pueden coger al Sr. Boet entre sus uñas.

No es extraño. El manifiesto del antiguo favorito de D. Carlos demuestra que el ungido del Señor no es más que un *péridis*.

Ahora resulta que al lado del Pretendiente, su papá D. Juan es todo un caballero. En efecto, aquello de los billetes para la rifa del Retiro con que el bueno de D. Juan sacaba algunos cuartos en los billares de Londres, casi parece una proeza caballeresca en comparacion del robo simulado de los diamantes.

Si Mateo Aleman hubiera alcanzado estos tiempos, y los pretendientes á tronos que se usan ahora, ¡qué delicioso capitulo hubiera añadido á su pícaro «Guzman de Alfarache» con lo que de D. Carlos refiere el Sr. Boet!»

Datos estadísticos que servirán para ilustrar la historia de la situacion actual.

Dice *El Diario de Huesca*:

«Recomendamos al periódico de cámara y al diputado Sr. Jove y Hévia la lectura del siguiente estado que comprende la cifra de los contribuyentes embargados y fincas vendidas y adjudicadas á la Hacienda en la provincia de Huesca por débitos de contribuciones correspondientes al ejercicio de 1876 1877, seguros de que en lo sucesivo, al hablar de el alto Aragon, no se tendrá valor bastante para escribir y decir, como se ha escrito y dicho, que todo son prosperidades y venturas en el pais, que nada en abundancia, y que cuanto exponen sus órganos en la prensa son vanas declamaciones y propósitos antipatrióticos puestos en juego para la consecucion de no sabemos qué fines. La elocuencia de los números es mucho mayor de lo que pudiera ser en esta ocasion la de otras consideraciones. Examinen, pues, nuestros lectores, por dolorosa que sea la impresion que su conocimiento les produzca, el estado á que nos referimos que es el siguiente:

Por territorial: contribuyentes embargados 4,877, fincas vendidas 526, adjudicadas á la Hacienda 1,020.

Por industrial: contribuyentes embargados 42, fincas vendidas 13, adjudicadas á la Hacienda 14.

Por empréstito: contribuyentes embargados 1,717, fincas vendidas 134, adjudicadas á la Hacienda 791.»

Los gérmenes de la prosperidad y de la abundancia brotan por todas partes.

Hace pocos dias ocurrió en el Hospital militar de Marsella un caso poco comun en la ciencia médica. Presentóse un soldado quejándose de violentos dolores de cabeza; mandósele acostar, y al dia siguiente lo encontraron muerto en la cama.

La autopsia ha revelado que la muerte fué causada por una gran cantidad de cabello que iba creciendo en el interior del cráneo y muy cerca del cerebro. Atribúyese la insólida presencia de los citados cabellos en el interior del cráneo, á que este soldado cuando niño debió recibir una fuerte presion en la cabeza que le hundió una gran cantidad de cabellos.



jos cuales con el tiempo fueron cubiertos de carne blanda, y no pudiendo crecer por el exterior lo hicieron por el interior, hasta el dia que le causaron la muerte.

Los médicos que tomaron parte en la autopsia han declarado que en el espacio de cincuenta años sólo se han presentado dos casos de esta naturaleza en Marsella.

VARIEDADES.

LA LIBERTAD Y EL TRABAJO.

La libertad es tan necesaria al trabajo como lo es á la sociedad en general; como lo es á todos los seres creados, tanto orgánicos como inorgánicos: la libertad es necesaria hasta á el aire, y sino cerrad una habitacion y vereis como el aire, que poco antes era elemento de vida se torna en agente de la muerte. Enjaulad un pájaro cualquiera y luego notareis que su cántico no es tan armonioso ni el color de su pluma tan fino y vivo como cuando á su albedrío vagaba. ¿Y que nos prueba todo esto? Que la libertad es elemento esencial é indispensable de la vida y de la sociabilidad; suprimidla y matareis el trabajo; muerto este, desaparecerá la sociedad y sin esta nos convertiremos en verdaderos salvajes.

Y tan cierto es esto y tan fatal y atentatoria es la pérdida de la libertad concretándonos al ser racional que el esclavo no es ya hombre en tal situacion; es una cosa de la que su amo puede disponer á su antojo; así le es permitido venderla que mandarla matar: en Roma se vió el caso de arrojar por la roca Tarpeya á un esclavo tan solo por el incomparable delito de haber roto un vaso de cristal. El esclavo está inquieto durante las horas del trabajo porque vé siempre sobre su desnuda y cárdena espalda pendiente cual la espada de Damocles, el ignominioso látigo que pronto ha de azotarle, y cuando despues de doce horas de trabajo, y cuando despues de haber regado la tierra con su sudor, vuelve á casa ¡qué, decimos casa! el esclavo no tiene casa; cuando rendido por la fatiga del dia trata de descansar, tiene que hacerlo sobre el duro suelo expuesto á la intemperie, no, al amor del hogar, no, al lado de una mujer cariñosa, no, estrechando entre sus manos las tiernas cabecitas de sus hijos; el esclavo no tiene hogar, ni muger, ni hijos; todo cuanto él produce, es de su señor, hasta el tierno fruto de sus amores, y ni aun á esta costa le es permitido tener muger; pues si se fija en una de sus compañeras de esclavitud en que su señor habia puesto los ojos, morirá atado á un árbol, no sin que antes haya sufrido el dolor de ver á su señor entregado á livianos placeres en brazos de la misma muger á quien él habia consagrado un altar dentro de su corazón.

En contraposición al trabajo del siervo, está el del hombre libre; este despues de un tiempo mas ó me-

nos largo de trabajo, torna á su casa á descansar bajo cubierto, sobre un catre con colchon ó pajero cuando menos; en su casa le espera su muger, que es el ángel de su alma, sus hijos que son la alegría de su corazón y siempre que encuentre un poco de lumbre, caldo y un pedazo de pan, descansa tranquilo y despierta al dia siguiente feliz y con fuerzas para emprender de nuevo su tarea pues en ella vé el sustento de su muger y tal vez un pequeño porvenir para los tiernos pedazos de su corazón que son sus hijos y trabaja con fé y con afán, porque el hombre que se siente correspondido por la dulce compañera de su vida, lejos de fatigarle el trabajo le sirve de placer, y como de todos estos goces no puede disfrutarse sino con la libertad y el trabajo, hé aquí por que hemos encabezado con estas dos santas palabras este modesto artículo. P. O. Y G.

Á ELLAS.

¡Oh candidas muchachas, que en vuestros tiernos años (es decir, desde el dia en que vestis de largo) á caza de marido dirigis vuestros pasos! Ea, pollitas, ea, seguid, seguid marchando, y aunque en vuestras jornadas halleis tropiezos varios pues hoy dia los hombres estan muy escamados y al santo yugo temen por ser yugo, aunque santo; no desmayeis, hermosas, ni os rinda el cansancio, que si es grande la empresa tambien lo será el lauro. Muchas son vuestras armas, esgrimidas con tacto, y vereis vuestros sueños en realidad trocados, y aquellos que á las nupcias se muestran mas reacios, ir á la Vicaria

tiernos y enamorados, que no es tan fiero el hombre como suelen pintarlo: Nada de coquetismo, nada de lujo vano; si ya Naturaleza pródiga fué al formaros y de tan ricos dones sábia os ha dotado, no adulteréis su obra! y apacibles mostradnos en manto de modestia envueltos sus encantos. Así hallareis las Evas Adanes á punados, y ninguna Eloisa habrá sin su Abelardo.... En materia de amores hay pocos hombres sábios; el que se cree más listo suele ser el mas cándido cuando en su pecho cuélase sagaz el niño alado; el mas independiente goza en ser vuestro esclavo, y aquel que es mas bravo pronto le tornais manso.... Cosa que no me estrana

pues bien considerado: ¿Quién habrá que resista á los dulces halagos de una mujer virtuosa que le diga «te amo»; ó al celestial influjo de unos ojos rasgados? ¿Cuál que libar no ansie la miel de vuestros labios? Nadie: en la amante lucha derrotas anhelamos si dais á los vencidos por cárcel vuestros brazos. Conque, pollitas ¡firmes! que ellos irán llegando: Yo, por mi sé deciros, y con franqueza os hablo, que aunque en estado honesto pasé muy buenos ratos y con voz altanera la libertad proclamo, espero que algún dia, tal vez no muy lejano, mi libertad dé al traste, dé al traste el celibato, y á aumentar vaya el número, gozoso y confiado, de los muy beneméritos cofrades de san Márcos; probando de este modo, de este modo probando, que no es tan fiero el hombre como suelen pintarlo. L. C. P.

GACETILLA.

Dice *La Epoca*, que el conflicto de Barcelona habrá de terminarse pronto con prudencia.

Sí, que manden á Prudencia ó á Gertrudis ó á Consuelo, que lo que es con Aldecoa no se acaba nunca aquello!

Contra don Carlos Pilongo su fiel Boet se acalora y le pone hecho un mondongo. ¡No le salió mal diptongo á última hora!

Extirpacion de chinches.

En un periódico belga se lee lo siguiente: «Un herbolario, cuya vivienda estaba infestada de chinches, llevó á su casa muestras de mastuerzo, y algunos dias despues notó que las hojas del mastuerzo estaban cubiertas de aquel incómodo insecto. Observó además que los bichos habian muerto, y que los que vivian aun se hallaban en un estado de amodorramiento que permitió arrojarlos al fuego sin que se escapara uno solo.»

El periódico belga aconseja que se aproveche la predilección que por el mastuerzo tienen aquellos insectos, para exterminarlos en los cuarteles y casas donde los haya.

A los cazadores.

Se ha repartido el número 15 de *La Ilustracion Venatoria*, que se publica en Madrid, en 24 columnas de gran folio, de bella edicion, con magníficos grabados de caza y pesca. Cuesta en Madrid como en provincias, 6 pesetas el trimestre, 12 el semestre y 24 al año. Pero se alcanza una considerable rebaja si se hace el pedido directamente á la Administracion (calle de Espoz y

Mina, núm. 3, Madrid), enviando al mismo tiempo 20 pesetas en metálico ó por medio de letra de fácil cobro pues así se obtiene la suscripción por un año.

ANUNCIOS.

En la calle de Zapateria (ó Boteros), núm. 15, tienda de comestibles, hay de venta jamones añejos, longaniza, buenos chorizos, cecina, pimientos del Bierzo en vinagre; espinazos, lacones y mazaes de cerdo, tomates en conserva, cañamones para pajaros, todo á precios arreglados. Tambien se venden ocho doceuas de tabla de chopo, seca.

En la calle de D. Juan de Arlé núm. 17, se arriendan dos tiendas, una dá vista á dicha calle y otra á la Cuesta de Castañon.

Para tratar de arriendo, verse con su dueña, plazuela de Carnicerías, 1.ª tienda.

IMPORTANTE A LAS POLLAS.

Venid al comercio de Cristóbal Carnicer, Plateria 8, y en el hallareis á precios arreglados un elegante y variado surtido de corses en todos tamaños.

FORRAJE.

Se vende en la calle del Escorial núm. 3.

A LOS QUE PADECEN DE LOS OJOS

D. EMILIO ALVARADO

Médico-oculista de Valladolid.

permanecerá en Leon todo el mes de Junio. Fonda del Noroeste, plaza de Sto. Domingo, núm. 8.

Durante mi estancia en Leon, mi hermano D. Juan Alvarado queda al frente de la clínica establecida en Valladolid, calle de Santiago, 21, principal (frente á la iglesia.)

Se componen y forran paraguas y abanicos de todas clases, se componen, limpian y se da lecciones de su manejo de todas clases de máquinas de coser. Igualmente se componen toda clase de objetos de cristal, porcelana, china, quincalla y bisutería; plaza Torres de Omaña, esquina á Sta. Marina.

CASA EN ARRIENDO.

En la calle de la Canóniga Nueva, hoy Guzman el Bueno, se arrienda la casa señalada con el núm. 23, en el Estanco de la plazuela de S. Marcelo darán razon.

SOMBRERERIA.

En la de la viuda de Mendez se acaba de recibir un gran surtido en todas clases, y los bonitos hongos de última moda y propios por su flexibilidad y ligereza para la próxima estacion de verano, que cederá á precios arreglados; tambien hay para niños en bonita forma; en la misma se lavan y reforman los sombreros de paja; tambien tiene en comision superiores jachones en pastillas de distintas clases, ingleses y del reino desde un real á seis pastilla.

En la misma casa se dá leccion de bordados en blanco y todas clases á las señoritas que gusten perfeccionarse; y se toman toda clase de encargos de modista. Rua 19. 10

Por Doña Josefa Cañon se arrienda la tienda que ocupa el maestro de sastre Sr. Fernandez, en la calle de la Catedral.

Por la misma se alquila un piano.

Se arrienda tienda y trastienda y piso principal calle de los Cardiles, núm. 6.



